
Bericht des Bürgermeisters zur GV am 18.07.2024

1) Beginnen möchte ich mit einem Beschluss aus dem Frühjahr. Die Grund-
und Gewerbesteuersätze wurden angehoben. Die Bescheide sind
zwischenzeitlich an die Betroffenen ergangen. Vereinzelt gab es

Nachfragen, aber auch Kritik. Dazu möchte ich feststellen, dass die letzte
Erhöhung aus dem Jahr 2010 stammt, also vor 14 Jahren. Eine

Anpassung an die heutigen üblichen Sätze war also dringend geboten,
insbesondere da das Land S.-H. Mindestsätze vorgibt. Sollte eine
Gemeinde ihre eigene Finanzkraft nicht ausschöpfen, so werden dieser
die Landesmittel nach dem FAG (Finanzausgleichsgesetz) gekürzt.
Aufgrund unseres hohen Investitionsrückstandes, der jetzt aufgeholt
werden muss und der damit verbundenen Kosten, blieb uns keine andere
Wahl. Wir haben aber im Vergleich zu anderen Gemeinden immer noch
moderate Hebesätze. Es wäre sicher in der Vergangenheit besser
gewesen die Sätze in kleinen Schritten anzupassen, das ist jedoch nicht

geschehen.
2) Feuerwehr: Der Bau schreitet voran. Die Hochbaumaßnahmen sind voll

im Gange. Bereits Anfang September soll das Gebäude verklinkert
werden. Das Dach ist dann im Dezember fertig, so dass wir zum Winter
den Bau geschlossen haben und weiter arbeiten können. Der

veranschlagte Kostenrahmen ist bisher eingehalten, bzw. um ca. 300.000
€ unterschritten. Ca. 75% der Kosten sind bisher durch

Ausschreibungsergebnisse hinterlegt
3) OEK: Die Ortsbegehung mit den Bürgern und Bürgerinnen hat am

27.04.2024 stattgefunden. Ca. 90 Bürger beteiligt. Die Jugendbeteiligung
am 30.04. war mit 40 teilnehmenden Jugendlichen sehr gut besucht und
sehr kreativ. Die Ergebnisse aller Bürgerbeteiligungen wurden der

Lenkungsgruppe zwischenzeitlich vorgestellt. Jetzt wird ein Plan erstellt,
der dann auch in einem Workshop mit allen interessierten Bürgern und

Bürgerinnen besprochen werden soll.

4) Ortsdurchfahrten: Die Lütjenseer Straße wurde bereits repariert, eine

Erneuerung ist zur Zeit noch nicht in Planung. Am 05.08.2024 wird mit
der Sanierung der Trittauer Straße begonnen. Leider nicht in Großensee.

Begonnen wird dem 1. Abschnitt: Großensee, Seestr. Bis Trittauer Feld,
2. Abschnitt: Trittauer Feld bis zum neuen Gewerbegebiet in Trittau, und
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der 3. Abschnitt vom Gewerbegebiet Trittau bis zum Kreisverkehr in

Trittau. Fertigstellung dieser Abschnitte ist für Ende 2024 geplant, sofern
das Wetter mitspielt. Erst danach, im Frühjahr 2025, sind wir in

Großensee dran. Alle Maßnahmen erfolgen unter Vollsperrung der
Straße und des Radweges.

5) Freibad: Die Saison hat am 01.06.2024 begonnen. Leider hat des Wetter
bisher nicht besonders gut mitgespielt. Dafür sind wir mit den
Baumaßnahmen vorangekommen. Der Blitzschutz ist gesichert und der
Eingangsbereich neu gestaltet worden. Es fehlt noch die Kassenanlage.
Diese wird aus bestehenden Elementen und neuen Elementen im Herbst
wieder installiert.
Zum Kindergarten äußere ich mich an dieser Stelle nicht, da dieses
Thema innerhalb der Tagesordnung behandelt wird. Nur soviel: im
Bestand (Elementar Gruppenräume) wird in der Sommerpause ein neuer
Fußboden verlegt und für die Krippe ist ein Sonnensegel bestellt.
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